

かなえ

福山市立金江小学校
2024年(令和6年)
10月1号

- + 助け合う
- 引き受ける
- × 声をかけ合う
- ÷ 分かち合う

スペシャルがんばりカード

学ぶ姿勢や態度、学力を育てることは、学校だけではうまくいかないことがあります。家庭の協力、子供達への支援があって、学びの基盤は確かなものになっていきます。特に小学校段階では、保護者の子供への支援の影響が少なくありません。子供本人が自分で「やろう」「やらなくてはいけない」「やったほうがいい」という自覚があった場合に、より深い学び、充実感、達成感は生まれます。

コロナ禍前と後とで、金江小学校の子供達を取り巻く状況は変わってきました。子供が各自で一台の学習端末(タブレット)を持ち、それを活用して学習する形態が当たり前のものになってきました。「クラスルーム」で担任と課題をやりとりしたり、計画を確認したりします。キュビナという学習アプリケーションを使って、自分の学年内容はもちろん下学年の学習内容の復習も可能になりました。

しかしタブレットの学習方法は万能ではないようにも思われます。手書きによる学習と同等の効果があるのかという点において、「書くことで理解する」「書くことでよりよく記憶される」という子供達の様子が、小学校の学習場面ではよく見られるからです。

つまり、昔からずっと続けてきている教育的な営みには意味があるということなのです。

中学生や高校生、大学生がしている学習内容のおおもとを育てるのが小学校です。社会人として働くおおもとを育てるのが小学校です。読む・書く・計算するという基礎技能は小学校段階が重要です。この基礎技能と合わせて思考力や判断力・表現力も教育的なはたらきかけ(授業)により伸びていきます。また本に親しむ、読書をする習慣や技能も小学校段階での基盤が大事になります。文章を読み、要点や心情をとらえる力、読書により人としての教養や感性を身に付けることは、どんな時代であっても否定されることはありません。

また子供なりに「勉強は大切だ」という意識をもてるようにすることも必要なことです。

そのためには、大人が子供と関わるが必要になります。会話すること、一緒に物事をすること、ほめること、認めること、いけないことはいけないとわからせること等、挙げればまだまだありますが、子供を自由にしておくだけではよりよく成長していくことにはならないのです。社会的な関わり、人間的な関わりの中で、子供は成長しているのです。

各家庭でご協力いただきたいのが、今回の「スペシャルがんばりカード」の取り組みです。9月30日(月)から10月4日(金)まで実施する「スペシャルがんばり週間」を家庭の協力で、子供達にとって充実した時間、経験にしていきたいと願っています。

このカードには「①宿題についての約束」「②テレビ・ゲーム・ユーチューブについての約束」を子供が記入するようになっていきます。保護者から見て妥当な内容かどうか確認してください。この取り組みの目的は、自分で判断して適切に行動する力を身に付けさせることです。自己調整力の成長を促す一週間になるよう、毎日の確認をお願いします。お手数をおかけしますが約束が守れるように話をしてください。もしお困りの点がありましたら担任にお知らせください。

○ めやすとする時間・留意点

めやすとする時間・留意点は次のとおりです。家庭での参考にしてください。

	家庭学習の時間	テレビ・ゲーム・ユーチューブなどの時間
低学年	30分以上	各家庭でどれくらいの時間ならよいか決定する。(長すぎない、夜更かしにならないようにする。)
中学年	45分以上	
高学年	1時間以上	
留意点	<ul style="list-style-type: none"> ・ながら勉強(漫画を読みながら、テレビを見ながらなど)をしない。勉強する時は勉強だけに集中する。 ・宿題をやり終えているかどうかを確認する。ごまかさない。 ・字を正しく書く。 ・わからないことを尋ねてきた場合は教える。あるいは先生に質問するよう促す。親が子供のわからないことを教えるのは全くかまわない。 ・言葉の意味を尋ねられたら、親の言葉づかいで「こんな意味じゃないか」というふうに話してよい。辞書の説明よりわかりやすいこともあるので、子供の理解力に応じて話す。 	<ul style="list-style-type: none"> ・例えば夜8時から11時までずっとテレビ・ゲーム・ユーチューブなどの時間というのは、目の健康、学習習慣の形成の点で問題が生じる可能性があり不適切。 ・親子で読書をする。親子でだんらんの時間を過ごすなど、スペシャルがんばり週間を活用して、親子で過ごす機会や時間を保護者が設けるのもよい工夫となる。 ・読み聞かせをする、子供から親に読み聞かせをしてもらう、親子で図書館に本を借りに行き、読書をするなど、子供が小学生でいる間の今しかできないことをする。 ・決められた時間を守らない、ごまかす、親の言うことをきかない、かんしゃくを起こすなど、困る点があれば担任に知らせる。(学校と家庭とで課題の共有化を図るため)

🌸 🌸 🌸 🌸 🌸 お知らせ 🌸 🌸 🌸 🌸

- ・スクールカウンセラー来校日は、9日(水)10:30、30日(水)14:00です。相談希望がありましたら担任にお知らせください。
- ・学習発表会を10月19日(土)8:45~12:00の日程で開催します。開場は8:30です。町民の皆さんにも参観していただくことができます。車は運動場に駐車してください。
- ・自転車乗り方教室(実技)を12月7日(土)14:00~15:00に運動場で実施します。対象は児童・保護者・町民の皆さんです。普段乗っている自転車、ヘルメット等を準備してください。実技を通して学ぶことで、自転車による交通事故から身を守ることができます。小学生の子供がおられない家庭の方にもお声かけしていただき、多くの方にご参加いただけるようお願いいたします。なお雨天の場合には、体育館でDVD視聴や講話を交えた内容で実施します。